

Directora del Servicio de Salud, Verónica Yáñez, por situación financiera

## “Nosotros estamos conteniendo el gasto lo que más podemos”

**E**l presupuesto inicial para la red de salud permite cubrir gastos hasta septiembre, posterior a eso comienzan reajustes presupuestarios que inyectan recursos adicionales para terminar el año. Así operan las finanzas en salud, producto de los diversos gastos complementarios que no se contemplan en el presupuesto inicial, como traslados de pacientes por casos especiales, o servicios de especialistas para cubrir cupos faltantes.

Un caso puntual lo constituyó la reposición del acelerador

lineal, cuando se tuvieron que comprar servicios adicionales a la Fundación Arturo López Pérez, que permitieron dar continuidad al tratamiento de los pacientes. “Esos servicios eran integrales, pues eran con traslado, alojamiento, alimentación, tratamiento (...) Implicó recursos que no estaban contemplados dentro del presupuesto”, ejemplifica la directora del Servicio de Salud Magallanes, Verónica Yáñez.

Otras emergencias para cubrir situaciones particulares en Magallanes, como los servicios adicionales de médicos ante la falta de

la única oncóloga en la red, no están contemplados por Hacienda. “Nosotros hemos tenido conversaciones desde marzo con el subsecretario para dar las alertas de todas estas situaciones (...) Hemos tenido que recurrir a compra de servicios médicos para cubrir turnos, no de forma aislada, es bien reiterado, porque son profesionales únicos. Eso también ha incrementado el gasto. Tenemos varias variables que han influido en que nosotros lleguemos a este punto con un escenario presupuestario que es complejo”.

Este tipo de contingencias

no están contempladas ni en el presupuesto para este año ni en el siguiente, lo que lleva a que el Servicio de Salud cubra esas necesidades. “Esos son los planteamientos que uno eleva al nivel central para que estén en conocimiento”, subraya Yáñez.

A principios de octubre se realizó una inyección de recursos “para poder sustentar los pagos que podrían haber estado atrasados, que eran más críticos para poder dar continuidad a la atención”.

Según expone la directora, para evitar situaciones como la vivida en el Hospital Van Buren,

con cierre de pabellones por falta de insumos, “lo que esperamos es el decreto de cierre, que es el que ajusta y nos permite llegar a este fin de año, como ha sido en los años anteriores, para contener a lo que nosotros tenemos hoy día como deuda hospitalaria o deuda de la dirección de servicios”.

Respecto del presupuesto para 2025, Yáñez comenta que en el escenario de salud no es expansivo. “Nosotros estamos conteniendo el gasto lo que más podemos en términos de que todo el recurso está priorizado hoy día para la red asistencial”. **LPA**